



Ingéniosité de Cochons

Le Verrou

...L'étape avait été longue, et, lorsque la diligence s'arrêta le soir à Tulle, devant le Lyon d'Or, les compagnons de route qui, depuis le matin voyageaient ensemble, complétèrent la connaissance faite par un joyeux repas pris en commun, et prolongé fort tard.

La petite rue de l'Archevêché, au commencement de laquelle se balance l'enseigne dorée de l'auberge, était absolument calme, des lanternes fautes grésillaient dans la nuit, toutes les fenêtres étaient closes, les habitants endormis, et, de toute la ville muette, comme morte, un seul endroit flambait, la salle basse du rez-de-chaussée du Lyon d'Or, où les voyageurs divisaient autour des flacons.

La causerie allant de-ci de-là, on en vint à un moment à parler de suggestion, d'hypnotisme, de somnambulisme ; chacun racontant des choses

extraordinaires, des cas particuliers, bavardage apeurant qui accompagne souventes fois le punch.

—Moi, confessa un grand brun qui venait de Limoges, j'ai toujours entendu dire par mon père que j'étais somnambule étant enfant, mais je ne me rappelle de rien, ça a dû se passer.

La phrase ne fut pas remarquée dans le tohu bohu des propos échangés, et personne n'y songeait plus quand on se décida à aller se coucher.

Oibert (Gemhast, qui avait à Bordeaux une très grosse maison de soieries et qui, chaque jour, devait mettre en ordre un courrier volumineux, une fois remonté dans sa chambre s'installa à sa table, et, carnet de commandes par ci, livre de factures par là, travailla jusqu'à une heure avancée de la nuit.

Il avait presque terminé et se préparait à ranger sa valise pour le lendemain, lorsqu'il lui sembla entendre marcher dans le corridor ; il n'attachait pas d'abord beaucoup d'importance à la chose, le fait étant très naturel dans une auberge, mais, les pas se rapprochant, il prêta l'oreille un peu inquiet, sa porte n'étant pas fermée comme à l'habitude.

Le bruit venait de cesser, devant sa chambre même ; il leva la tête, et alors vit la porte s'ouvrir lentement, et un homme, à peine vêtu entrer.

Les pieds nus dans des savates, un pantalon mal attaché et qu'on devinait avoir été passé à la hâte, la chemise de nuit débrillée, l'apparition insolite était rendue effrayante par un couteau ouvert que l'homme tenait dans sa main droite ; les cheveux en désordre, les yeux fixes, sur toute la face, un rictus de colère, de haine, de vengeance, à la lèvre un sourire sardonique, dans toute l'attitude enfin un air bien décidé d'aller vers un but déterminé, à une action motivée, voulue.

Le somnambule — Gemhast avait reconnu leur compagnon de Limoges, et s'était mis en garde, sa chaise devant lui, — se dirigeait vers le lit.

Tant de la main gauche les oreillers, les draps, la couverture défaite comme y cherchant quelqu'un, il levait alors son arme, et, à plusieurs reprises, avec acharnement, lardait de coups de couteau sa victime imaginaire, puis, la figure rassérénée dans la joie de la vengeance satisfaite, se retirait d'un pas glissant, ouaté, prudent, ainsi qu'il était venu.

Après son départ, le marchand de soieries s'empressa de verrouiller sa porte, de pousser même un meuble devant pour plus de sécurité, puis s'allongea dans un fauteuil, ne pouvant dormir, réfléchissant au danger qu'il avait couru.

Le jour vint bientôt, filtrant à travers les persiennes, et la grande clarté le débarrassa de l'obsédante vision.

La ville s'éveillait, l'auberge aussi ; après ce cauchemar nocturne la réalité de la vie recommençait, et, lorsque les compagnons de voyage de la veille se retrouvèrent dans la salle commune, échangeant les bonjours du matin, nul n'aurait pu soupçonner

le drame qui avait failli se produire.

—Oh moi, j'ai très mal dormi, j'ai eu un rêve abominable, et j'en suis tout brisé ce matin ; j'ai crut, — il s'adressait à Gemhast — que vous aviez fait du mal à ma mère, et, pour vous punir et la venger, j'allais vous tuer dans votre lit ; c'est terrible !

Alors, celui auquel il parlait, et qui comprenait maintenant la terrifiante histoire, s'écria : " Messieurs je vous en prie, suivez-moi ! "

Très étonnés, les autres obtempérèrent à son désir, il les mena dans sa chambre, et, leur montrant le lit où il ne s'était pas couché, leur fit voir les éraflures, les taillades du couteau et relata la scène de la nuit.

Depuis cette aventure-là, ajoutait Albert Gemhast, qui me racontait la chose, je ne me suis jamais endormi dans ma chambre sans fermer la porte... au verrou.

The Home Life Association of Canada

Réserve légal à 8½ pour cent.

Capital-Actions, \$1,000,000.

Bureau Principal : TORONTO.

Hon. R. HARCOURT, Président ; JOHN FIRSTBROOK, Vice-Président ; A. J. PATTYSON, Gérant-Général ; J. S. KING, M.D., Médica-Directeur ; J. M. SPENCE, Surintendant des Agents.

Ph. DeGRUCHY,

Gérant pour la Province de Québec.

Chambre 48, Edifice Imperial, Montreal

HOTEL RIENDEAU

La maison par excellence pour les touristes Balcons et terrasse. Vastes salons, chambres richement meublées. Service de première classe.

En face de l'Hôtel-de-ville et du Palais de Justice.

A quelques pas des bateaux et des gares de chemins de fer.

38 et 60 Place Jacques-Cartier
JOE. RIENDEAU

Boulevard St-Paul

Dans la partie Ouest de la Ville.

La place idéale pour les Ouvriers

Lots à vendre, à des conditions uniques, pour toute personne qui se proposera d'y établir sa résidence dans le cours d'une année.

Une visite des lieux est sollicitée.

Prenez les chars de la Rue Notre-Dame Ouest.

J. H. CREVIER,

AGENT-GENERAL

Bureau : Chambre 503

Batisse New York Life



PETIT DUC

LA FINE CHAMPAGNE,

LA CHAMPAGNE R. V. S.

"Curling Cigar." fait à la main valant 100 pour 50c.